



SEGOVIA

Alcaldía
alcaldia@segovia.es

- Miembros de la Corporación Municipal,
- familiares y amigos,
- autoridades,
- segovianos y segovianas.

Hoy asumo el gran honor, la enorme responsabilidad de volver a ser vuestra alcaldesa. Esto es lo que nos habéis mandatado en las urnas con vuestro voto soberano. Y lo asumo con el compromiso de ser la alcaldesa de todos y de todas; con el compromiso de entregar mi esfuerzo, mi tiempo, mi energía y toda mi pasión a Segovia.

En las urnas nos habéis dicho también que tenemos que ser capaces de llegar a acuerdos, que la mayoría solo la conseguimos si los partidos progresistas sumamos nuestras fuerzas y hemos cumplido vuestro mandato definiendo un programa de gobierno, buscando ese punto de encuentro en el que el Partido Socialista, Izquierda Unida y Podemos – Equo confluimos, ya sea desde la participación en un acuerdo programático o desde la implicación en un gobierno de coalición, lo cierto es que compartimos el empeño de impulsar Segovia hacia el futuro desde valores comunes, que podrían sintetizarse de manera sencilla en la siguiente frase: Avanzar contando con los ciudadanos, con los vecinos y vecinas, avanzar sin dejarnos a nadie atrás.

Hablo de democracia participativa y hablo de igualdad, “La igualdad es el alma de la libertad; de hecho no hay libertad sin ella” afirma la escritora estadounidense Frances Wright.



El lunes día 8, quedará conformado el Gobierno Municipal, un equipo de personas con las aptitudes y actitudes adecuadas para seguir transformando Segovia en los próximos cuatro años. Y en ese seguir transformando Segovia hay una premisa necesaria, la labor de los compañeros, del equipo de gobierno cuyo mandato hoy concluye. A todos ellos quiero agradecer su trabajo, sus desvelos, su renuncia a buena parte de su vida personal para ejecutar tantos y tantos proyectos y para sentar las bases de otros que veremos desarrollarse en los próximos años.

Desde el umbral de una nueva etapa, a todos, a los que continúan y a los que abandonan hoy sus responsabilidades institucionales mi reconocimiento y afecto. Mi reconocimiento y agradecimiento también al resto de los miembros de la corporación saliente: también se hace ciudad desde el ejercicio de una oposición responsable.

Desde hoy todos y cada uno de nosotros, compañeros/compañeras de la Corporación Municipal, representamos a los segovianos, que nada nos distraiga, que nada nos confunda, que sepamos corresponder a tan alto honor, poniendo siempre por encima de todo la defensa de sus intereses, la atención a sus necesidades, la resolución de sus problemas y la proyección de su futuro, haciéndoles copartícipes en la definición del rumbo a seguir.

Desde la identidad al futuro, desde lo que somos hacia lo que queremos llegar a ser, es el camino que nos hemos trazado y que tenemos que recorrer juntos.

Segovia es una ciudad de identidad cultural, que atesora un magnífico patrimonio



histórico del que nos sentimos orgullosos, su conservación, recuperación y puesta en valor como motor de desarrollo económico ha sido y seguirá siendo línea de actuación prioritaria para el Gobierno Municipal. La inmediata aprobación del PEAHIS y la constitución del correspondiente ente gestor contribuirán a este fin y a la revitalización de nuestro casco histórico.

Tras la inversión de más seis millones de euros en el monumento más olvidado, la Muralla, llevaremos a cabo una nueva intervención restauradora en el entorno del Hospital de La Misericordia con una inversión de un millón quinientos mil euros, gracias a la subvención concedida por el Gobierno de España, a través del 1,5% cultural.

Y obligado es detenerse en nuestro ícono, nuestro Acueducto, cien mil veces loado sin llegar jamás a hacerle justicia. Pérez Galdós escribió en 1889, impresionado tras visitar Segovia: “Segovia... Posee el monumento más hermoso del mundo en su género, superior a lo que la misma Roma conserva, el Acueducto cuya contemplación cautiva y suspende el ánimo. Solo la vista del Coliseo de Roma produce en el espíritu del viajero impresión tan honda como esta maravilla de la arquitectura civil. Pero el Coliseo – dice Pérez Galdós – es una ruina; ha desaparecido más de la mitad de sus ingentes piedras; está roto, truncado y proclama el agravio del tiempo y la incuria de los hombres. Mientras que el Acueducto de Segovia, a los dieciocho siglos de ido subsiste en pie, en perfecto estado de conservación, prestando el mismo servicio para el que fue elevado, el cual consiste en conducir las aguas potables a la ciudad”.



Para responder ante las generaciones de segovianos que están por venir, para responder antes los viajeros del futuro, aprobaremos La Ordenanza de Protección del Acueducto y desarrollaremos una actuación para dignificar su entorno en la plaza de La Artillería, ampliando el espacio peatonal para disfrute ciudadano.

Daremos, además, continuidad en el tiempo a los programas educativos para mejorar el conocimiento y sensibilización sobre los valores de nuestro principal monumento.

En 2017 Segovia era declarada por el Ministerio de Economía, Industria y Competitividad, Ciudad de La Ciencia y de La Innovación, reconocimiento bien fundado, tanto, si miramos a nuestro pasado, como si consideramos nuestro planteamiento estratégico de futuro. Por algo nuestra ciudad fue cuna de grandes hitos en la evolución de la ciencia y la tecnología: la primera imprenta de España; el primer ingenio para acuñar moneda aplicando la energía hidráulica; Luis Proust formulaba en La Casa de La Química, junto al Alcázar, uno de los principios básicos de la química moderna, La Ley de las Proporciones Definidas.

Segovia trabaja hoy para posicionarse como territorio innovador, segura de que las nuevas economías generaran oportunidades laborales para nuestros jóvenes y contribuirán a fijar población.

Y en ese conjugar identidad y futuro no podemos olvidar que en 2021 se cumplirán 500 años de los comuneros de Castilla “1521, en abril para más señas, en Villalar ajustician quienes justicia pidieran...” Canta nuestro Mester. Elaboraremos un



programa conmemorativo de celebración de la identidad castellana, basado en la obra de nuestros creadores actuales, desde la perspectiva, por tanto, de la creación contemporánea.

Nos identifica también nuestro entorno natural, somos la ciudad de los cielos azules, nítidos; la ciudad abrazada por el Eresma y el Clamores, la de los vencejos y la chova piquirroja. El cuidado de nuestro medioambiente, la sostenibilidad es y será otro de los ejes prioritarios de la política municipal. En este sentido, con la entrada en funcionamiento del nuevo servicio de limpieza viaria, recogida y tratamiento de residuos, se incorporarán vehículos de gas natural y eléctricos, además de nuevas experiencias de recogida selectiva. En los próximos cuatro años afrontaremos también una de nuestras asignaturas pendientes, la recuperación del Valle de Tejadilla, de importantes valores ecológicos y ambientales. Abordaremos, además, también una intervención para mejorar la zona del lago Alonso y la dinamizaremos ampliando los programas de educación ambiental e incorporando otros de carácter cultural.

Tras la elaboración del Plan Director de Alumbrado y la redacción del pliego de condiciones, procederemos a la licitación de la renovación del alumbrado público y monumental, aplicando criterios de ahorro energético y sostenibilidad.

Nos identificamos también con nuestro entorno inmediato, nuestros barrios, los espacios de todos. Seguiremos mejorando los espacios públicos y crearemos nuevas dotaciones, entre ellas, destaco un parque singular en el barrio de La Fuentecilla – Puente de Hierro, diseñado para estimular la creatividad de los más



pequeños y para fomentar la convivencia intergeneracional.

Acometeremos la segunda fase del área de regeneración urbana de San José; instalaremos ascensores que faciliten la conexión y la movilidad entre la calle Gascos y Vía Roma, San Millán y el Paseo del Salón y San José y El Palo y seguiremos trabajando para mejorar la accesibilidad en nuestras vías públicas y dotaciones, por ejemplo el Centro de Recepción de Visitantes será muy pronto universalmente accesible. Llegaremos con ambiciosos planes de asfaltado a todos los barrios de la ciudad, remodelaremos la plaza de La Morería en San Millán, reurbanizaremos Daoíz y completaremos Padres Claret entre otras actuaciones.

Lo que queremos llegar a ser...

Una ciudad que ofrezca oportunidades de empleo a nuestros jóvenes y que les de opción a quedarse y desarrollar su proyecto vital aquí. El Centro de Innovación y Desarrollo Empresarial, que acogerá en los próximos meses las primeras empresas tecnológicas, ha de convertirse en un polo de innovación con efecto tractor sobre nuestra economía.

Implementaremos las acciones que recoge nuestro Plan Estratégico y de Innovación, elaborado por consenso de la sociedad segoviana. Haremos cuanto podamos, desde la modestia de los recursos municipales, para frenar la sangría poblacional que sufre nuestra tierra; pero hemos de ser realistas, para revertir esta tendencia es imprescindible que La Junta de Castilla y León coja de una vez – si me permiten la expresión – el toro por los cuernos y plantee un plan con las asignaciones económicas necesarias para combatir eficazmente nuestro principal



problema, el despoblamiento.

Lo que queremos llegar a ser...

Una ciudad que facilite el acceso a la vivienda, por ello impulsaremos la construcción de viviendas de protección oficial en el antiguo cuartel de bomberos y en la zona del antiguo Regimiento.

Lo que queremos llegar a ser...

Una ciudad con las necesarias infraestructuras y los mejores servicios públicos, aspectos que sin duda redundan en el aumento de la calidad de vida de los ciudadanos. Infraestructuras sanitarias y educativas, como el Centro de Salud de Nueva Segovia y el Instituto de San Lorenzo, largamente demandadas al gobierno regional, se atisban por fin en el horizonte.

Veremos levantarse otras de carácter cultural como el Teatro Cervantes, promovido por el Gobierno de España.

La Junta de Castilla y León habrá de impulsar la construcción de una nueva estación de autobuses acorde con los requerimientos de una ciudad que tiene en el turismo su principal motor económico; mantendremos, además, la actual, dada su idónea ubicación.

Promoveremos la edificación del módulo de atletismo cubierto, mediante cofinanciación entre las diferentes administraciones y crearemos La Casa del Deporte.



Acondicionaremos además un espacio para que cumpla una doble funcionalidad: aparcamiento disuasorio y recinto ferial.

Lo que queremos llegar a ser...

Una ciudad educadora que fomente el respeto al diferente – todos en el fondo somos diferentes -, que proteja a los socialmente más vulnerables, con medidas como la implantación de la tarjeta de la dignidad para que las personas que lo necesiten puedan acceder a los bienes básicos.

Una ciudad que cuide de sus mayores con diferentes programas de atención y acompañamiento social.

Una ciudad que trabaje por la igualdad real entre hombres y mujeres, aplicando medidas transversales desde todas las áreas de gobierno en cumplimiento del Plan de Igualdad Municipal.

Las mujeres tenemos que estar presentes en los órganos de decisión en todos los ámbitos. La paridad no es una opción, es una exigencia de la sociedad que no puede ni debe privarse de la visión de las mujeres, que no puede ni debe renunciar a la mitad del talento. El próximo Gobierno Municipal estará integrado por doce miembros, siete seremos mujeres.

Una ciudad que avance en democracia participativa porque en la democracia del Siglo XXII el papel del ciudadano no debe acabar con el voto. Estimularemos la



implicación y participación activa de los ciudadanos en las decisiones municipales, apoyándonos en herramientas tecnológicas como la plataforma Smart Digital Segovia, que posibilitará consultas para testar la opinión de los vecinos y vecinas en asuntos de interés general que afecten específicamente a sus barrios, mejorando así en comunicación y transparencia.

Lo que queremos llegar a ser...

Una ciudad igualitaria, inclusiva, generadora de espacios de convivencia donde crezcamos como personas en un entorno de respeto.

Victor Hugo afirmaba que “El futuro tiene muchos nombres. Para los débiles es lo inalcanzable. Para los temerosos lo desconocido. Para los valientes es la oportunidad”.

Desde la valentía y la dedicación afrontaremos los grandes retos de nuestra ciudad. Trabajaremos de forma incansable para que Segovia sea sinónimo de futuro. Un futuro que no se deje a nadie atrás, un futuro para todos y para todas.

Y concluyo pidiendo paciencia y comprensión a mi familia, a mi marido y mis hijas, que ya saben que me verán poco por casa.

Petición que extiendo a las familias de los miembros del futuro gobierno municipal, porque la responsabilidad que asumirán conlleva renuncias en la vida personal.

A los grupos políticos les pido capacidad para acordar.



Mi agradecimiento a los funcionarios municipales sin cuya labor no podríamos hacer realidad todo lo proyectado.

Mi gratitud a los segovianos y a las segovianas que con su confianza nos han traído hasta aquí. Ellos estarán en el centro de nuestros pensamientos y de nuestro quehacer.

Gracias a todos ustedes por su atención.